

Por 169 votos a favor, ninguno en contra y once abstenciones, el comité central ampliado del Partido Comunista de España ha tomado el acuerdo de colocar la bandera bicolor del Estado español, en todos sus

actos, al lado de la bandera comunista. Una bandera roja y gualda de grandes dimensiones estaba situada ayer, efectivamente, en la sala de la reunión. Esta decisión, unida a la promesa de apoyo a la

Monarquía si ésta avanza hacia las libertades y a la defensa de la unidad de la Patria, constituyen los puntos más sobresalientes de las resoluciones adoptadas por el citado órgano del PCE tras dos días de reunión en Madrid.

**López Raimundo: «El PSUC no utilizaba la bandera tricolor»**

«Lo de adoptar la bandera bicolor lo veníamos pensando desde hace una o dos semanas y, aunque no se hubieran producido los acontecimientos de estos días, lo hubiéramos decidido dentro de un mes o dos», dijo Pilar Brabo, miembro del comité central del PCE, durante la recepción que celebró ayer tarde, al término de la reunión de dicho comité central.

En la recepción estuvieron presentes, entre otros, Guedan, de la ORT; Enrique Múgica, del PSOE; Donato Fuejo, del PSP, y Antonio García Trevijano. Se comentó mucho el fuerte abrazo que se dieron el secretario general del PCE, Santiago Carrillo, y Fernando Claudín, expulsado de dicho partido hace años.

Gregorio López Raimundo, secretario general del PSUC, afirmó que su partido no había utilizado nunca la bandera republicana, y que acepta la bandera bicolor como representante de todo el Estado español. «En nuestros actos está siempre la *senyera* catalana, pero tampoco tendría por qué extrañar que estuviera la bicolor.»

Por su parte, Enrique Múgica dijo que la adopción de la bandera bicolor por parte del PCE no tendría ninguna repercusión en el PSOE. «Es un problema de ellos», añadió. Según Múgica, el PSOE nunca ha adoptado la bandera republicana, y si se exhibe en ciertos actos del partido es porque la sacan algunos militantes. «El auténtico problema —dijo Múgica— es la credibilidad democrática de un partido, y por muchas banderas que adopte el PCE nunca tendrá más que nosotros.»



Peridis

**Apoyo a la Monarquía si continúa trabajando por la democracia**

**La bandera nacional ondeará en los actos del Partido Comunista de España**

JOAQUIN PRIETO

En una rueda de prensa, el secretario general del Partido Comunista de España (PCE), Santiago Carrillo, comenzó su exposición con la afirmación de que el comité central había trabajado en medio de una situación muy tensa, «aunque esa tensión no ha alterado la calma de nuestras deliberaciones». Seguidamente indicó que el comité central había aprobado el proyecto electoral del partido y elaborado las listas de candidatos al Congreso en todas las circunscripciones. No se ha hecho lo mismo con el Senado porque el PCE se pronuncia por una candidatura de unidad democrática en este caso. Asimismo, el comité central ha aprobado una resolución reivindicando la legalidad de cuantos partidos la han solicitado, así como la rápida liberación de todos los presos políticos.

«El comité central —prosiguió— ha examinado las consecuencias de la legalización del Partido Comunista de España. Este es un acto de gran importancia; vemos en él un cambio considerable de la situación política española. Ese cambio representa la inclusión del Partido Comunista en la vida nacional, con todos los derechos y deberes correspondientes.»

**La bandera bicolor**

«Es ese cambio —continuó— el que nos ha llevado a reconsiderar nuestra actitud hacia los símbolos y emblemas del Estado que nos reconoce. En tanto que representante de ese Estado que nos reconoce, hemos decidido colocar, al lado de la bandera roja del partido comunista, la bandera bicolor del Estado español.» (Surgieron algunos aplausos en la sala.)

«En lo sucesivo —recalcó el señor Carrillo— la bandera con los colores oficiales del Estado figurará al lado de la bandera del Partido Comunista. Siendo una parte de ese Estado, la bandera de éste no puede ser monopolio de ninguna fracción política, y no podemos abandonarla a los que quieren impedir el paso pacífico a la democracia.»

«El comité central recibió con grandes reservas la instauración de la Monarquía. Pero nosotros somos hombres que se atienen a los hechos. Los hechos que estamos presenciando es que bajo el Gobierno de la Monarquía se avanza

hacia las libertades democráticas, entre ellas la legalización del Partido Comunista, aunque falten todavía otras medidas.»

«Si la Monarquía continúa obrando de manera decidida para restablecer la democracia, en unas próximas Cortes nuestro partido podría considerar la Monarquía como el régimen constitucional democrático. Si no fuera así, no tendríamos ningún compromiso en ese sentido: Hemos defendido la República, y las ideas de nuestro partido son republicanas; pero hoy, la opción no es entre Monarquía o República, sino entre dictadura o democracia.»

**Apoyo a la unidad nacional**

Carrillo se refirió después al peligro de las provocaciones en la hora actual, e invitó a las fuerzas democráticas a que se mantengan vigilantes ante la violencia terrorista, venga de donde venga. Asimismo puso de manifiesto la decisión del PCE de jugar el juego democrático y aceptar el fallo electoral; y repitió, una vez más, que no les anima el deseo de revancha ni de venganza.

Por otra parte, el comité central ha reafirmado sus conocidas posiciones sobre el reconocimiento pleno de la personalidad de las nacionalidades, pueblos y regiones de España. «No concebimos una España unida sin ese reconocimiento», dijo, y agregó: «España es una realidad histórica que defendemos, y al mantener el derecho a la diversidad, defenderemos la unidad de nuestra Patria común.»

Terminada la exposición, el secretario general del PCE respondió a distintas preguntas de los periodistas. Recalcó que «nosotros estimamos necesario el entendimiento y consenso de todas las fuerzas que consideran necesario el paso pacífico de la dictadura a la democracia». Asimismo afirmó que si se hubiera abierto un registro de partidos políticos en el que simplemente se apuntaran todos, sin intervención de las autoridades, quizá se habría evitado «lo que la prensa dice del Ejército estos días».

Igualmente indicó que «nos consideramos en situación de garantizar el orden y la seguridad de todos nuestros actos»; aseguró que el regreso de Dolores Ibárruri a España «no va a suponer ningún seísmo en este país», y anunció que una comisión financiera del parti-

do, encabezada por los señores Sánchez Montero y Tamames, se ha puesto ya a trabajar de cara a las elecciones. El PCE abrirá una gran suscripción nacional, editará bonos y *acudirá al crédito* para financiar su campaña electoral.

El programa electoral del PCE, que ha sido aprobado en esta reunión del comité central ampliado, establece como primer objetivo «poner fin a la inseguridad y acabar con el temor de los españoles a votar con arreglo a su opinión, sea ésta cual sea; convencerles de que votar por la democracia contribuirá a abrir un largo período de tranquilidad, de seguridad para todos los españoles, independientemente de sus ideas e intereses. Conseguir que cada español vote conforme a su conciencia, rechazando con dignidad las coacciones y la propaganda del miedo».

Considera que «el voto comunista es un voto por la democracia», y reitera su voluntad de cooperar con todas las fuerzas dispuestas a ello para lograr que el Congreso elabore una Constitución que garantice el libre juego democrático a todos los partidos de izquierda, centro y derecha; la supremacía del Parlamento y de los órganos elegidos por sufragio universal y la completa independencia del poder judicial; los derechos humanos individuales en su más completa integridad; las libertades políticas, sindicales, de prensa, de cultura, de religión y el apoyo para su pleno ejercicio; la completa igualdad de derechos para la mujer; los derechos políticos y sociales de los jóvenes, entre ellos el del voto a los dieciocho años; la autonomía para las nacionalidades, los pueblos y regiones que componen el Estado; la plena democratización de la vida municipal; la separación de la Iglesia y el Estado; la posibilidad de transformar las estructuras económicas y sociales; la renuncia a la guerra como instrumento de política internacional.

El programa afirma que para afrontar la crisis económica, los trabajadores deben ocupar el espacio que les corresponde en los órganos del poder político. Propone «el logro de la confianza del conjunto de las fuerzas sociales en un plan de saneamiento económico y en nuevas formas de desarrollo democrático», y cita como puntos de apoyo «una reforma fiscal progresiva, la reforma y control de la Seguridad Social, el control de la democracia de los recursos financie-

ros de la banca privada y las Cajas de Ahorro, la utilización democrática del Instituto Nacional de la Vivienda y el Instituto Nacional de Urbanismo, «para evitar las secuelas negativas de la disponibilidad privada del suelo», y el saneamiento y democratización del INI y demás empresas públicas».

Habla también de asegurar al sector agrario la paridad de renta con los demás sectores, y expropiar a los grandes latifundistas ven los casos de explotaciones por debajo de los niveles racionales de aprovechamiento, dedicando estas tierras a mejorar la dotación de las explotaciones familiares viables y a constituir nuevas explotaciones por los obreros agrícolas que lo soliciten».

Asimismo, el PCE considera necesario la promulgación de un código de derechos de los trabajadores y defiende la transformación democrática de la enseñanza y la democratización de la vida cultural del país.

Por otra parte, «el PCE prestará la mayor atención a la defensa de los derechos de la familia, sobre la base de la igualdad jurídica de los cónyuges. En ese sentido, el PCE se pronunciará por el derecho al divorcio por sufragio universal y la incompatibilidad entre marido y mujer lo haga necesario». También considera indispensable adoptar medidas en favor del reconocimiento y protección de los derechos de los trabajadores emigrados.

Declara asimismo que «promoverá y apoyará todas las medidas convenientes para la modernización de las fuerzas armadas de tierra, mar y aire», así como «una política democrática de orden público», incluida la defensa de los derechos civiles y económicos de quienes integran los cuerpos encargados de esta función.

Santiago Alvarez, secretario general del Partido Comunista Gallego, se entrevistó ayer en Lisboa con el ministro de Relaciones Exteriores de Angola, quien prometió una rápida tramitación de los procesos que se siguen a pescadores malagueños por haber penetrado en aguas territoriales de su país y su próxima puesta en libertad. Por otra parte, el citado dirigente comunista español indicó al ministro que el PCE es favorable al restablecimiento de relaciones entre España y Angola.

**SATE**  
CAMBIAMOS SU FORMA DE VIVIR  
Av. la Paz, 4-Av. Bruselas, 46  
Gral. Mola, 57-Av. Aragón, 30  
Pza. Conde de Casal, 5  
CONCESIONARIO DE CHRYSLER ESPAÑA

**SERVICIO DOMESTICO**  
Director General necesita, para su residencia en Berlín (Alemania), señora dirigir cuerpo de casa y cuidar dos niños (4 y 7 años).  
● Conocimientos idioma alemán.  
● Elevado valor moral.  
● Capacitación y cariño para las labores domésticas.  
● Incorporación mediados 1977.  
Dirigir solicitudes, acompañadas de referencias profesionales y fotografía, a José García, C/ Fernando Poo, 38-5. ° C. Madrid-5.